

## Kata Sambutan

Pendidikan Agama dan Keagamaan merupakan suatu rangkaian proses pembelajaran yang berciri khas Islam, dimana di dalamnya terdapat keterkaitan antara kelembagaan, tenaga pendidik, dan anak didik beserta unsur lain yang terkait. Pendidikan Agama dan Keagamaan secara yuridis telah masuk ke dalam Undang-Undang No. 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional serta diterbitkannya Peraturan Pemerintah No. 55 Tahun 2007 tentang Pendidikan Agama dan Keagamaan. Oleh karena itu, Pendidikan Agama dan Keagamaan sudah sewajarnya mendapatkan perhatian yang seimbang dengan Pendidikan Umum yang berada di bawah Departemen Pendidikan Nasional.

Menyadari akan hal tersebut, Direktorat Jenderal Pendidikan Islam yang secara langsung menangani pendidikan, merasa sangat perlu untuk memiliki serta menyajikan data dan informasi pendidikan guna mengetahui kekuatan dan kelemahan yang ada. Pendataan, pengumpulan dan penyajian data yang dilakukan oleh Bagian Perencanaan dan Data, bertujuan untuk memperoleh data yang cepat dan akurat sehingga dapat disajikan sesuai dengan kebutuhan pada saat diperlukan untuk menunjang dalam mengambil keputusan.

Buku Statistik Pendidikan Agama dan Keagamaan Tahun 2008, menggambarkan perkembangan Pendidikan Agama dan Keagamaan secara kuantitatif, menyoroti kondisi dan kebutuhan yang berkembang. Data tersebut sangat penting, tidak hanya untuk mengetahui perkembangan lembaga-lembaga pendidikan agama dan keagamaan, tetapi yang lebih penting adalah justru untuk dijadikan sebagai bahan dalam meningkatkan kualitas. Berdasarkan hasil pendataan yang telah dilakukan, banyak yang sudah kita laksanakan, baik terkait dengan penataan system, sarana dan prasarana maupun ketenagaan termasuk kenaikan jumlah anggaran pendidikan.

Jakarta, November 2008

Direktur Jenderal Pendidikan Islam



**Prof. DR. H. Mohammad Ali, MA**  
NIP 130 809 424

## Kata Pengantar

Buku Statistik Pendidikan Agama dan Keagamaan ini disusun oleh Bagian Perencanaan dan Data Sekretariat Direktorat Jenderal Pendidikan Islam. Data disajikan dalam kelompok direktorat yang terdiri dari Direktorat Pendidikan pada Madrasah, Direktorat Pendidikan Agama Islam pada Sekolah, Direktorat Pendidikan Diniyah dan Pondok Pesantren dan Direktorat Pendidikan Tinggi Islam.

Data yang tersaji pada Buku Statistik Pendidikan Agama dan Keagamaan antara lain: data Madrasah dan RA/BA/TA (Direktorat Pendidikan pada Madrasah), data Guru PAI pada Sekolah (Direktorat PAIS), data Pondok Pesantren dan data Madrasah Diniyah (Direktorat Pedepontren), data Perguruan Tinggi Islam Negeri (Direktorat Diktis).

Tabel-tabel yang disajikan dalam buku ini merupakan data hasil pendataan yang dilaksanakan oleh Bagian Perencanaan dan Data tahun pelajaran 2007/2008 yang diperoleh dari Lembaga Pendidikan Agama dan Keagamaan.

Uapan terima kasih kami sampaikan kepada para Kepala Bidang di Kantor Wilayah Departemen Agama, Kepala Seksi di Kantor Departemen Agama Tingkat Kabupaten/Kota, Kepala Madrasah, Pimpinan Pondok Pesantren serta semua pihak dan instansi yang telah membantu terwujudnya data ini.

Jakarta, November 2008

Direktorat Jenderal  
Pendidikan Islam  
Sekretaris,



**DR. H. Afandi, MA**  
NIP 150 236 289